会議の経過

I 開 会 午後3時

(小椋教育長)これより第I回倉吉市教育委員会定例会を開会します。

- 2 前回議事録承認
- 3 議事録署名委員の選出 西田委員
- 4 協議事項
- (1)令和3年度倉吉市教育委員会表彰

(資料に沿って、教育総務課長説明)

教育長 子どもたちの活躍について詳しく説明させていただきました。併せて表彰式の開

催についても、今回は開催しないということで説明させていただきました。

皆さんの方から何かありますか。よろしいでしょうか。そうしますと、今年の対

象者は10名ということで、承認いただけますでしょうか。

委員 (委員承認)

教育長ありがとうございます。では進行します。

5 教育長報告

教育長 報告についてですが、2月4日から3日間、倉吉市部落解放文化祭を記載してお

りますが、コロナの関係で中止となっております。

(資料に沿って、教育長説明)

教育長 何かご質問があればお願いします。よろしいですか。

では続けて各課の報告に移ります。

- 6 報告事項
 - ○社会教育課
 - (1) 令和 4 年倉吉市成人式について
 - (2) 令和3年度倉吉市体育協会スポーツ表彰式、ふるさと大賞2022表彰の推薦について

(資料により社会教育課長説明)

教育長 スポーツ表彰です。令和3年度は、令和2年度に比べ大会開催が多くありましたの

で、受賞者数が増えています。

委員さん方から、何かありましたらお願いします。

委員 成人式ですが、当日は、ワクチン接種のことについてなど、混乱等はなかったでし

ょうか。

社会教育課長 大きな混乱はありませんでした。

当日、ワクチンを接種しておられるかの確認をしました。

予めワクチン接種をされていない方には、事前にPCR検査の依頼なども行ってい

ました。

当日は、ワクチン接種済み証明、PCR検査証明を持って来ていただきました。な

お、証明を忘れた方が8名あり、その方々は、その場で抗原検査を受けていただきました。抗原検査を受けられた方も全て陰性でしたので、大きな混乱はありませんでした。

(委員了解)

教育長 他にはいかがでしょうか。では進行いたします。

○博物館

- (1) 令和3年度第2回倉吉博物館協議会 会議報告
- (2) 博物館講座⑦創作文華展体験講座「切り絵に挑戦」事業報告
- (3) 自然ウォッチング⑩「国府川の水鳥を見よう」事業報告

(資料により博物館長説明)

教育長 委員さん方から何かございますか。

委員 トイレがきれいになって本当に見違えるようです。素晴らしい改修だと思います。

教育長 他には、よろしいでしょうか。

(委員承諾)

教育長 それでは進行します。

○学校給食センター

- (1) 令和3年度わくわくランチ学校給食週刊特別号について
- (2) くらよし食育だより | 月号について

(資料により学校給食センター所長説明)

教育長 何かございましたらお願いします。

よろしいですか。

(委員承諾)

○市民からの声対応状況

(1) 社会教育課

*成人式での感染拡大防止対策として実施したワクチン接種済の確認及びPCR検査に対する意見

(社会教育課長説明)

社会教育課長

12月19日と20日にかけて市民相談窓口(メール)に意見が4件寄せられました。 内容は共通しており、ワクチン未接種者への対応についてでした。成人式の参加条件 に、ワクチン接種済の確認及びPCR検査証明の提示を求めることは、人権侵害であ るとか、強制するのは越権行為だといったような内容でした。

メールアドレスが未記載であった方以外には、ワクチン接種はあくまでも任意であり、このことによって感染症防止対策をするということでご理解をいただきたい旨、回答いたしました。

12月2日の1件は、電話での対応でした。ワクチン自体を否定するようなご意見でしたが、この方に対しても同じように、感染防止対策であることと、ワクチンやPCR検査の有効性は、国の通知に基づいて確認していることを回答しました。

教育長 何かございますか。

(委員から意見なし)

(2) 学校給食センター

*給食の供給ができなかったことに対する意見

給食センター所長 先ほどお配りした保護者からの苦情の電話についてです。

これは、委託業者の調理員が新型コロナウイルスに感染したため、給食センターが I 月 24 日から 26 日までおかずと食器の提供ができなくなり、 I 日目は弁当、 2・ 3 日目はおかずをお願いしたことに対するご意見です。

4日目からは、牛乳、パン、デザートの提供を予定していました。事前に製パン業 者などと丁寧に調整をしたのですが、保護者の方には色々な意見があるようです。

教育長 補足しますが、給食センターが止まった時の対応は、一昨年9月に保護者向け文書

で連絡はしていたのですが、時間が経ちすぎておりました。

委員 今、お話があったとおりで、万が一のときには、業者と色々なものが揃えるよう

な段取りは、しておられたのですよね。

給食センター所長 はい、そうです。

教育長 確かに保護者の方からしてみれば、給食が止まるのは困ります。

地震の時を思い出したのですが、非常食用のカレーライスを配られました。味も悪くはなかったので、色々な対応策を考えておかないといけないと思いましたが、お金がかかります。問題は、どのように費用を捻出するかということだろうと思います。

少しでもよい方法になるように、今回は、先ほど給食センター所長が説明させていただいた対応が最善という判断で、対応を行っています。

委員 市の方で保管している非常食があって、例えば賞味期限が近いものから出していく

というようなことが可能かどうかということを、事前に検討しておかれてもいいのか

もしれません。

教育長 よろしいでしょうか。

(委員から意見なし)

教育長では学校教育課お願いします。

○学校教育課

- (1) 倉吉市立小中学校卒業式・入学式について
- (2) 校区外・区域外就学について

(資料により学校教育課長より説明))

教育長 入学式・卒業式での告示の依頼並びに校区外・区域外の説明について、委員さん方

よろしいですか。

(委員承諾)

教育長 各課の報告は以上です。事務局の方から何かありますか。

○その他

教育総務課長 12月市議会の一般質問・質疑の対応状況を配布しておりますので、後ほどご覧いた

だきますようお願いします。

教育長 12 月の議会は、最初 24・25 件の質問がありました。当日取り下げされた質問もあ

り少し減りましたが、たくさんの質問がありました。またご覧ください。

委員 今回、非常に登壇が多く大変だったと思います。議員さん方から出た要望・意見、

それから教育長、事務局長が答弁された内容等を精査しておられると思います。

その中で、対応すべきものが出てきたのではないかと思います。する、しないは別として結果を出さないといけないものもあると思います。その辺りを、我々、教育委員の方に遠慮なく言っていただきたいと考えます。

教育長

高校生の通学費助成は、今度2月4日の議員懇談会で案を出す準備をしています。 概要報告をお願いします。

教育総務課長

高校生の通学費助成につきましては、陳情の採択を受け、その後市長と協議を行い、対象を中部圏域から県内へ拡大する方向で、2月の議員懇談会で報告する予定です。 一部の会派から遡って支給をという声がありますが、申請者側の書類がすべて整わない可能性があり、公平性に欠ける可能性もあります。

この施行につきましては、本年の4月1日施行ということで考えております。

教育長

後の手続きについては、3月に規則改正し、4月から施行できるようにする予定です。2月4日の議員懇談会で、どのような意見が出るかにもよります。

(委員承諾)

教育長

その他、委員さん方から何かございますか。

委員

前回の総合教育会議の時に思ったのですが、委員の意見の中で、子ども達が育つ過程で保健師の方々も係わってくださると、保護者達と繋がりができ、それが学校とかに繋がっていくことを言われました。総合教育会議の場に、市役所の部署の方々が参加され、どういう内容の仕事をされているとか、子ども達に関わる環境の話を一緒に話ができたらいいのにと感じました。

教育長

確かに、そのように思いますが、なかなか難しいところがあります。

委員

先ほどの話で、総合教育会議の場に企画課が来ておられました。提案を企画課から 課長会議等に下ろしていくというような繋がりがあれば、また違うのかなと思いま す。市長と教育委員会がともに子ども達のことを考えていく総合教育会議であったわ けですから、その辺りができればと思いました。

教育長

総合教育会議のテーマによって、例えば、福祉部局の子ども家庭課にも同席してもらうことは、できるのではないかと思います。総合教育会議というのが設定された時の背景には、首長と教育委員会とが適切に連携をとっていない現状があるのではないかということで始まっております。

随時、必要に応じて、市長協議を行っていますが、それをさらにより良くしようということであれば、先ほど申し上げたようなテーマをどう設定していくかを考えてもよいのではないかと思います。どういう方法がとれるのか、研究をさせてください。

総合教育会議の時に市長へ伺いを立てて、市長の方から提案されるテーマがあるか どうかも、毎回、お聞きしています。

委員

総合教育会議では、不登校、いじめ問題、30 人学級による学力向上という内容も出ています。その中で、市として、トータルでどうやっていったらいいのかという大きな話です。

教育長

米子市は教育委員会の一部と福祉部局で子どもを担当する新しい局を作りました。

委員

拠点を作るような話も出ています。

教育長

米子市のような発想もあっていいのではないかと思います。

委員

我々、教育委員から見れば、市役所の各課におられる皆さんは、採用されて色々な 部署を経験された中で、知識と経験や横の繋がりを個人的には持っておられると思い ます。その個々で持っておられる力をどんどん出していただいて、意見を言っていた だくことが一番肝心なように思います。

委員

前回の総合教育会議では、かなり意見を出すことができ、よく話ができたと思っていました。総合教育会議が充実するためには、話しているテーマについて、何がポイントだったのかというような検証をする必要があると思います。

委員が言われたように、子ども達のために色々な繋がりができたらと思いました。

教育長

ありがとうございます。よろしいですか。

(委員から意見なし)

○学校教育課

(2) 不登校・問題行動について

【以下、非公開】 【以下、公開】

教育長

今日も長時間、ありがとうございました。

次回委員会について調整し、次のとおり決定

· 倉吉市教育委員会 3 月定例会

日 時:令和4年3月25日(金)午後3時00分

場 所: 倉吉市役所 A 会議室

9 閉会